

التاريخ: 05 مارس 2019

الإشارة: EHH/014/03/2019

المتسرم

السيد/ خالد عبدالرزاق الخالد الرئيس التنفيذي - شركة بورصة الكويت

تحية طيبة وبعد ،،،

الموضوع: إجتماع مجلس إدارة الشركة لمناقشة البيانات المالية للربع الرابع المنتهي في 31 ديسمبر 2018

بالإشارة إلى إجتماع مجلس الإدارة لشركة بيت الطاقة القابضة، تجدون طيه نموذج نتائج البيانات المالية المجمعة للسنة المالية المنتهية في 31 ديسمبر 2018، بالإضافة إلى نسخة من تقرير مراقب الحسابات عن مراجعة عن نفس الفترة، وذلك للتفضل بالعلم والإطلاع.

وتفضلوا بقبول فائق الاحترام ،،،

أحمد عيسى السميط

رئيس مجلس الإدارة





M

Annual Financial Statement Results Form لموذج نتائج البيانات المالية السنوية البيانات المالية السنوية السنوية (داك) (الشركات الكويتية (داك)

Financial Year Ended on	31 December 2018	31 دیسمبر 2018	السنة المالية المنتهية في
		F44	

Company Name	اسم الشركة
The Energy House Holding Company K.S.C.P.	شركة بيت الطاقة القابضة ش.م.ك.ع.
Board of Directors Meeting Date	تاريخ اجتماع مجلس الإدارة
5 March 2019 at 01:00 PM	5 مارس 2019 الساعة 01:00 ظهرا

	السنة الحالية	السنة المقارنة	التغيير (%)
Charles	Current Year	Comparative Year	Change (%)
State	31/12/2018	31/12/2017	
ربح/الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the am attributable to the owners of the pa Com	80,174	(5,043,992)	%(101.59)
خسارة السهم الأساسية والمخففة (فلس) Basic & Diluted Earnings (Loss) per Share	0.11	(6.73)	%(101.59)
ات المتداولة Current A	7,497,408	12,664,756	%(40.80)
الموجودات Total A	33,717,645	48,448,298	%(30.40)
ات المتداولة Current Liabi	4,912,981	13,908,350	%(64.68)
المطلوبات Total Liabi	7,649,284	14,432,805	%(47.00)
حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم Total Equity attributable to the owners o Parent Com	23,511,503	29,165,948	%(19.39)
الإبرادات التشغيلية Total Operating Reve	6,572,283	8,051,812	%(18.38)
لربح (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (I	1,314,546	(2,152,773)	%(161.06)
مرحلة/ رأس المال المدفوع Retained Loss / Paid-Up Share Ca	%(59.51)	%(61.18)	%(2.73)



البيان	الربع الرابع الحالي Fourth Quarter	الربع الرابع المقارن Fourth Quarter	التغيير (%)
Statement	Current Period	Comparative Period	Change (%)
	31/12/2018	31/12/2017	31/12/2017
صافي الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Loss represents the amount attributable to the owners of the parent Company	(13,978)	(1,170,105)	%(98.81)
خسارة السهم الأساسية والمخففة (فلس) Basic & Diluted Loss per Share (fils)	(0.02)	(1.56)	%(98.81)
إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue	1,651,844	2,471,746	%(33.17)
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية (Net Operating Profit (Loss	227,779	(286,333)	%(179.55)

Increase in Net Profit is due to

The increase in net profit is due to the following:

- Decrease in loss from discontinued operations by KD 2,669,765 during 2018 as compared to 2017.
- Increase in share of results of associates by KD 196,893 during 2018 as compared to 2017.
- Decrease in the unrealized loss of financial assets at fair value through profit or loss by KD 981,345 during 2018 as compared to 2017.
- Recording gain from foreign exchange differences of KD 2,354,741 during 2018.
- Decrease in the impairment losses and provisions by KD 1,373,973 during 2018 as compared to 2017.
- Decrease in gross profit by KD 91,583 during 2018 as compared to 2017.
- Decrease in the change in fair value of Investment property by KD 3,298,541 during 2018 compared to 2017.
- Recording loss on sale of a subsidiary by KD 115,634 during 2018.

سبب ارتفاع صافي الربح

يعود سبب الارتفاع في صافي الربح للأسباب التالية:

- الانخفاض في الخسارة الناتجة من العمليات غير المستمرة بمبلغ 2,669,765 دينار كويتي خلال 2018 مقارنة ب 2017.
 - الارتفاع في حصة في نتائج شركات زميلة بمبلغ 196,893
 دينار كويتى خلال 2018 مقارنة ب 2017.
- انخفاض الخسائر غير المحققة من الموجودات بالقيمة العادلة من خلال الأرباح أو الخسائر بمبلغ 981,345 دينار كويتى خلال 2018 مقارنة ب 2017.
- الاعتراف بأرباح ناتجة من فروق تحويل عملات أجنبية بمبلغ 2,354,741 دينار كوبتى خلال 2018.
 - الانخفاض في المخصصات وخسائر الانخفاض في القيمة بمبلغ 1,373,973 دينار كويتي خلال 2018 مقارنة ب 2017.
- الانخفاض في مجمل الربح بمبلغ 91,583 دينار كويتي خلال
 2018 مقارنة 2017.
- الانخفاض في التغير في القيمة العادلة لعقار استثماري بمبلغ 3,298,541 دينار كويتي خلال 2018 مقارنة ب 2017.
- الاعتراف بخسائر ناتجة عن بيع شركة تابعة بمبلغ 115,634 دينار كويتي خلال 2018.



Ry

Total Revenue realized from dealing with related parties (value, KWD)	بلغ إجمالي الايرادات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)
KD 164	164 دينار کويتي
Total Expenditures incurred from dealing with related parties (value, KWD)	بلغ إجمالي المصروفات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)
KD 127,864	127,864 دينار كويتي

Corporate Actions	استحقاقات الأسهم (الإجراءات المؤسسية)			
النسبة		القيمة		
لايوجد	لايوجد			نوزیعات نقدیة Cash Dividend
لايوجد		لايوجد		
لايوجد		لايوجد		وزیعات أخری Other Dividenc
عدم توزيع أرباح	عدم توزيع أرباح		ىدم توزيع أرباح No Dividend:	
		علاوة الإصدار		زيادة رأس المال
	لا يوجد	Issue Premium	لايوجد	Capital Increase
	لايوجد		نخفیض رأس المال Capital Decrease	



Auditor Report Attached

• مرفق تقرير مراقب الحسابات



S



مانف : 2245 2880 / 2295 ماکس : 2245 3419 kuwait@kw.ey.com www.ey.com/me

العيدان والعصيبي وشركاهم

تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى حضرات السادة المساهمين شركة بيت الطاقة القابضة ش<u>م.ك.ع.</u>

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

الراي

لقد دقّقنا البيانات المالية المجمعة لشركة بيت الطاقة القابضة شم, الدع. ("الشركة الام") وشركاتها التابعة (يشار إليها معا ب"المجموعة")، والتي تتكون من بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسمبر 2018 وبيانات الدخل والدخل الشامل والتدفقات النقلية والتغيرات في حقوق الملكية المجمعة المسنة المنتهية بذلك التاريخ والإيضاحات حول البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك ملخص السياسات المحاسبية الهامة والمعلومات الإيضاحية الأخرى.

في رأينا، أن البيانات المالية المجمعة المرفقة تعبر بصورة عادلة، من جميع النواحي المادية، عن المركز المالي للمجموعة كما في 31 ديسمبر 2018 وعن أدائها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة للسنة المنتهية بذلك التاريخ وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية.

اساس الراي

لقد قمنا بأعمال التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية. إن مسؤولياتنا طبقًا لتلك المعابير موضحة بمزيد من التفاصيل في تقريرنا في قسم "مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة". و نحن مستقلون عن المجموعة وفقاً لميثاق الأخلاقيات المهنية المحاسبين المهنيين المهنيين الصادر عن المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين. وقد قمنا بالوفاء بمسؤولياتنا الأخلاقية الأخرى وفقاً لميثاق المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين. وإننا نعتقد أن أدلة التدقيق التي حصلنا عليها كافية ومناسبة لتقديم اساس يمكننا من إبداء رأي التدقيق.

أمور التدقيق الرنيسية

إن أمور التَّدَقيقُ الرُنيسية، في حكمنا المهني، هي تلك الأمور التي كانت الأكثر أهمية في تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة للسنة الحالية. وتم عرض هذه الأمور في سياق تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة ككل وإيداء رأينا حولها دون إبداء رأي منفصل حول هذه الأمور. فيما يلي تفاصيل أمور التدقيق الرنيسية التي قمنا بتحديدها وكيفية معالجتنا لكل أمر من هذه الأمور في إطار تدقيقنا له.

لقد قمنا بالوفاء بمسؤولياتنا المبينة في تقريرنا في قسم "*لمسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة*"، والتي تتعلق بهذه الأمور, وعليه، اشتمل تدقيقنا على تنفيذ الإجراءات المصممة بما يتيح التعامل مع تقييمنا لمخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة, ويستندر أي التدقيق المقدم من جانبنا حول البيانات المالية المجمعة المرفقة إلى النتائج التي تم التوصل إليها من إجراءات التدقيق.

أ) تقييم الاستثمارات في أوراق مالية

يتُم تُحديد القيمة العائلة للاستثمارات في أوراق مالية من خلال تطبيق آليات تقييم تتضمن في الغالب ممارسة أحكام من قبل الإدارة واستخدام الافتراضات والتقييمات السائدة بصورة كبيرة بالنسبة للأدوات المصنفة ضمن المستوى 3. تتمثل المدخلات الرئيسية لتقييم الاستثمارات ضمن المستوى 3 في بيانات السوق المقارنة والتدفقات النقدية المتوقعة والمعدلات غير المعرضة للمخاطر وهوامش الإنتمان. ونظراً لأهمية هذه الاستثمارات في أوراق مالية المدرجة بالقيمة العادلة وعدم التأكد من التقديرات المتعلقة بها فإن هذا الأمر يعتبر من أمور التدقيق الرئيسية. تم عرض سياسات المجموعة المطبقة لتقييم الاستثمار في الأوراق المالية المدرجة بالقيمة العادلة في الإيضاح 2.3 حول البيانات المالية المجمعة.

العيبان والعصيمي وشركاهم



تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى حضرات السادة المساهمين شركة بيت الطاقة القابضة ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تنقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

أمور التنقيق الرئيسية (تتمة)

أ) تقييم الاستثمارات في أوراق مالية (تتمة)

كجزء من أعمال التدقيق، قمنا باختبار أساليب تقدير القيمة العادلة للأدوات ضمن المستوى 1 من خلال مقارنة القيمة العادلة المطبقة من قبل المجموعة بالبياتات المتاحة المعروضة في السوق. بالنسبة لكافة الاستثمارات في أوراق مالية المدرجة بالقيمة العادلة ضمن المستوى 3، فقد قمنا باتخاذ عدة إجراءات من بينها تقييم المنهجية واختبار ملائمة النماذج المستخدمة من قبل المجموعة وإمكانية الاعتماد على البيانات المستخدمة كمدخلات لهذه النماذج لتقييم الاستثمار في أوراق مالية. إن استخدام آليات تقييم وافتراضات مختلفة قد يؤدي إلى تقديرات مختلفة بصورة جوهرية للقيمة العلالة. ولهذا السبب، فقد قمنا باختبار معقولية المدخلات الرئيسية المستخدمة في التقييم مثل معلومات السوق المقارنة والتدفقات النقدية المدوقعة والمعدلات غير المعرضة للمخاطر وهوامش الانتمان من خلال مقارنتها بالبيانات الخارجية. تم عرض افصاحات القيمة العادلة المتعلقة بالاستثمار في الأوراق المالية المدرجة بالقيمة العادلة في الإيضاح 23 حول البيانات المالية المجمعة.

ب) التعديلات الناتجة من ارتفاع معدل التضخم

تعمل إحدى الشركات التابعة للشركة الأم في دولة السودان والتي تعتبر اقتصاد يعاني من ارتفاع معدل التضخم طبقا لمعيار المحاسبة الدولي 29 "التقارير المالية للاقتصادات التي تعاني من ارتفاع معدل التضخم". بموجب معيار المحاسبة الدولي 29، يتم إعادة إدر اج البيانات المالية للشركة والتي تم إعدادها بعملة دولة ذات اقتصاد يعاني من ارتفاع معدل التضخم وفقاً لوحدة القياس المتداولة بتاريخ البيانات المالية المجمعة. إن إعادة إدر اج المعلومات المالية التاريخية الى وحدة القياس المتداولة وتحديد الأرباح أو الخسائر النقدية يعتبر من الأمور المعقدة ويتطلب بعض الأحكام من قبل الإدارة. إضافة الى ذلك، فإن الإفصاحات المطلوب عرضها في البيانات المالية المداية المحمعة بحيث تتوافق مع متطلبات معيار المحاسبة الدولي 29 تعتبر جوهرية. وبناءا عليه، فقد اعتبرنا أن التعديلات الناتجة من ارتفاع معدل التضخم والإفصاحات المطلوبة ذات الصلة من أمور التدقيق الرئيسية. تم عرض السياسة المحاسبية المتعلقة بارتفاع معدل التضخم في الايضاح 2.3 حول البيانات المالية المجمعة.

تضمنت إجراءات التدقيق التي قمنا بها، من بين أمور أخرى، ما يلي:

- مطابقة مؤشر أسعار المستهلك بالمعدلات المقدمة من قبل بنك السودان المركزي واختبار معدل التضخم بناءا على متوسط التغيرات الربع سنوية في مؤشر أسعار المستهلك مقارنة بالسنة الأساسية؛
- مراجعة التعديّلات الناتجّة من ارتفاع معدل التضخم فيما يتعلق بالمعلومات المالية التاريخية وتحديد صنافي الأرباح أو الخسائر النقدية بما في ذلك الاحكام المطبقة من قبل الإدارة.
- . تقييم كفاية وملائمة افصاحات المجموعة بشأن التعديلات الناتجة من معدلات التضخم في الايضاح 15 حول البيانات المالية المجمعة.

معلومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2018

إن الإدارة هي المسؤولة عن هذه المعلومات الأخرى. يتكون قسم "المعلومات الأخرى" من المعلومات الواردة في التقرير السنوي المجموعة لسنة 2018، بخلاف البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقب الحسابات حولها. لقد حصلنا على تقرير مجلس إدارة الشركة الأم قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات، ونتوقع الحصول على باقي أقسام التقرير السنوي للمجموعة بعد تاريخ تقرير مراقب الحسابات.

إن رأينا حول البيانات المالية المجمعة لا يغطى المعلومات الأخرى ولا وأن نعبر عن أي نتيجة تنقيق حولها.

العيبان والعصيمي وشركاهم



تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى حضرات السادة المساهمين شركة بيت الطاقة القابضة ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تنقيق البياتات المالية المجمعة (تتمة)

معلومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2018 (تتمة)

فيما يتعلق بتنقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن مسؤوليتنا هي الاطلاع على المعلومات الأخرى المبينة أعلاه وتحديد ما إذا كانت غير متوافقة بصورة مادية مع البيانات المالية المجمعة أو حسبما وصل إليه علمنا أثناء التدقيق أو وجود أي أخطاء مادية بشأنها. وإذا ما توصلنا إلى وجود أي أخطاء مادية في هذه المعلومات الأخرى، استناداً إلى الأعمال التي قمنا بها على المعلومات الأخرى والتي حصلنا عليها قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات، فإنه يتعين علينا إدراج تلك الوقائع في تقريرنا. ليس لدينا ما يستوجب إدراجه في تقريرنا فيما يتعلق بهذا الشأن.

مسؤوليات الإدارة والمسؤولين عن الحوكمة عن البيانات المالية المجمعة

إن الإدارة هي المسؤولة عن إعداد وعرض هذه البيانات المالية المجمعة بصورة عادلة وفقاً للمعابير الدولية للتقارير المالية المطبقة في دولة الكوبيت وعن أدوات الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لإعداد بيانات مالية مجمعة خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ

عند إعداد البيانات المالية المجمعة، تتحمل الإدارة مسؤولية تقييم قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية مع الإفصاح، متى كان ذلك مناسباً، عن الأمور المتعلقة بأساس مبدأ الاستمرارية وتطبيق مبدأ الاستمرارية المحاسبي ما لم تعتزم الإدارة تصفية المجموعة أو وقف أعمالها أو في حالة عدم توفر أي بديل واقعي سوى اتخاذ هذا الإجراء.

يتحمل المسؤولون عن الحوكمة مسؤولية الإشراف على عملية إعداد البيانات المالية المجمعة للمجموعة.

مسؤوليات مراقب الحسابات عن تنقيق البيانات المالية المجمعة

إن هدفنا هو الحصول على تأكيد معقول بأن البيانات المالية المجمعة ككل خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ، وإصدار تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيد معقول يمثل درجة عالية من التأكيد إلا أنه لا يضمن أن عملية التدقيق وفقاً لمعابير التدقيق الدولية سوف تنتهي دائمًا باكتشاف الأخطاء المادية في حال وجودها. وقد تنشأ الأخطاء عن الغش أو الخطأ وتعتبر مادية إذا كان من المتوقع بصورة معقولة أن تؤثر بصورة فردية أو مجمعة على القرارات الاقتصادية المستخدمين والتي يتم اتخاذها على أساس هذه البيانات المالية المجمعة.

كجزء من الندقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية، اتخذنا أحكامًا مهنيةً وحافظنا على الحيطة المهنية خلال أعمال التدقيق. كما قمنا بما يلي:

- تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ ووضع وتنفيذ إجراءات
 التدقيق الملائمة لتلك المخاطر، وكذلك الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء رأينا. إن مخاطر
 عدم اكتشاف خطأ مادي ناتج عن الغش تفوق مخاطر عدم اكتشاف ذلك الناتج عن الخطأ؛ حيث إن الغش قد يتضمن التواطؤ
 أو التزوير أو الإهمال المتعمد أو التضليل أو تجاوز الرقابة الداخلية.
- فهم أدوات الرقابة الداخلية ذات الصلة بعملية التدقيق لوضع إجراءات التدقيق الملائمة للظروف ولكن ليس لغرض إبداء الرأي حول فعالية أدوات الرقابة الداخلية لدى المجموعة.



تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى حضرات السادة المساهمين شركة بيت الطاقة القابضة ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

- تقييم ملائمة السياسات المحاسبية المستخدمة ومدى معقولية التقديرات المحاسبية والإفصاحات ذات الصلة المقدمة من قبل الإدارة.
- التوصل إلى مدى ملائمة استخدام الإدارة لأساس مبدأ الاستمرارية المحاسبي والقيام، استناداً إلى أدلة التدقيق التي حصلنا عليها، بتحديد ما إذا كان هناك عدم تأكد مادي متعلق بالأحداث أو الظروف والذي يمكن أن يثير شكّا جوهرياً حول قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية. وفي حالة التوصل إلى وجود عدم تأكد مادي، يجب علينا أن نأخذ بعين الاعتبار، في تقرير مراقب الحسابات، الإفصاحات ذات الصلة في البيانات المالية المجمعة أو تعديل رأينا في حالة عدم ملائمة الإفصاحات. تستند نتائج تدقيقنا إلى أدلة التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ تقرير مراقب الحسابات. على الرغم من ذلك، قد تتسبب الأحداث أو الظروف المستقبلية في توقف المجموعة عن متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية.
- تقييم العرض الشامل للبيانات المالية المجمعة وهيكلها والبيانات المتضمنة فيها بما في ذلك الإفصاحات وتقييم ما إذا كانت البيانات المالية المجمعة تعير عن المعاملات الأساسية والأحداث ذات الصلة باسلوب يحقق العرض العادل.
- الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة حول المعلومات المالية للشركات أو الأنشطة التجارية داخل المجموعة لإبداء رأي حول البيانات المالية المجمعة, ونحن مسؤولون عن إبداء التوجيهات والإشراف على عملية التدقيق وتنفيذها للمجموعة ونتحمل المسؤولية فقط عن رأى التدقيق.

إننا نتواصل مع المسؤولين عن الحوكمة حول عدة أمور من بينها النطاق المخطط لأعمال التدقيق وتوقيتها ونتائج التدقيق الهامة بما في ذلك أي أوجه قصور جوهرية في أدوات الرقابة الداخلية التي يتم تحديدها أثناء أعمال التدقيق.

نزود أيضًا المسؤولين عن الحوكمة ببيان يفيد بالتزامنا بالمتطلبات الأخلاقية ذات الصلة فيما يختص بالاستقلالية، ونبلغهم أيضًا بكافة العلاقات والأمور الأخرى التي نرى بصورة معقولة أنها من المحتمل أن تؤثر على استقلاليتنا بالإضافة إلى التدابير ذات الصلة، متى كان ذلك مناسباً

ومن خلال الأمور التي يتم إبلاغ المسؤولين عن الحوكمة بها، نحدد تلك الأمور التي تشكل الأمور الأكثر أهمية في تدقيق البيانات المالية للسنة الحالية، ولذلك تعتبر هي أمور التدقيق الرئيسية. إننا نفصح عن هذه الأمور في تقرير مراقب الحسابات الخاص بنا ما لم يمنع القانون أو اللوائح الإفصاح العلني عن هذه الأمور أو، في أحوال نادرة جداً، عندما نتوصل إلى أن أمرا ما يجب عدم الإفصاح عنه في تقريرنا لأنه من المتوقع بشكل معقول أن النتائج المكسية المترتبة على هذا الإفصاح تتجاوز المكاسب العامة له.



تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى حضرات السادة المساهمين شركة بيت الطاقة القابضة ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول المتطلبات القانونية والرقابية الأخرى

في رأينا أيضاً أن الشركة الأم تحتفظ بدفاتر محاسبية منتظمة وأن البيانات المالية المجمعة والبيانات الواردة في تقرير مجلس إدارة الشركة الأم فيما يتعلق بهذه البيانات المالية المجمعة متفقة مع ما هو وارد في هذه الدفاتر. وأننا قد حصلنا على كافة المعلومات والإيضاحات التي رأيناها ضرورية لأغراض التدقيق، كما أن البيانات المالية المجمعة تتضمن جميع المعلومات التي يتطلبها قانون الشركات رقم 1 لسنة 2016 والتعديلات اللاحقة له و لاتحته التنفيذية والتعديلات اللاحقة لها، وعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم والتعديلات اللاحقة لهما، وأنه قد أجري الجرد وفقاً للأصول المرعية. حسبما وصل إليه علمنا واعتقادنا لم تقع مخالفات لقانون الشركات رقم 1 لسنة 2016 والتعديلات اللاحقة له، ولائحته التنفيذية والتعديلات اللاحقة لها، أو لعقد التأسيس وللنظام الأساسي للشركة الأم والتعديلات اللاحقة لهما، خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2018 على وجه قد يكون له تأثيراً مادياً على نشاط الشركة الأم أو مركزها المالي.

وليد عيد الله العصيمي سجل مراقبي الحسابات رقم 68 فنة أ إرنست ويونغ العيبان والعصيمي وشركاهم

الكويت



Ernst & Young Al Alban, Al Osaimi & Partners P.O. Box 74 18–20th Floor, Baitak Tower Ahmed Al Jaber Street Safat Square 13001, Kuwait Tel: +965 2295 5000 Fax: +965 2245 6419 kuwait@kw.ey.com ey.com/mena

INDEPENDENT AUDITOR'S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF THE ENERGY HOUSE HOLDING COMPANY K.S.C.P.

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements

Opinion

We have audited the consolidated financial statements of The Energy House Holding Company K.S.C.P. (the "Parent Company") and its subsidiaries (together, the "Group"), which comprise the consolidated statement of financial position as at 31 December 2018, the consolidated statement of income, consolidated statement of comprehensive income, consolidated statement of cash flows and consolidated statement of changes in equity for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including a summary of significant accounting policies.

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2018, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards ("IFRS").

Basis for Opinion

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing ("ISA"). Our responsibilities under those standards are further described in the Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report. We are independent of the Group in accordance with International Ethics Standards Board for Accountants Code of Ethics for Professional Accountants (IESBA Code) and we have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

Key Audit Matters

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters. For each key audit matter identified below, our description of how our audit addressed the matter is provided in that context.

We have fulfilled the responsibilities described in the *Auditor's responsibilities for the audit of the Consolidated Financial Statements* section of our report, including in relation to these matters. Accordingly, our audit included the performance of procedures designed to respond to our assessment of the risks of material misstatement of the consolidated financial statements. The results of our audit procedures, including the procedures performed to address the matters below, provide the basis for our audit opinion on the accompanying consolidated financial statements.



INDEPENDENT AUDITOR'S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF THE ENERGY HOUSE HOLDING COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

a) Valuation of investment securities

The fair value of investment securities is determined through application of valuation techniques which often involve exercise of judgment by the management and use of assumptions and estimates, most predominantly for the instruments classified under level 3. Key inputs used in the valuation of level 3 investments are market comparable data, expected cash flows, risk free rates and credit spreads. Due to significance of such investment securities carried at fair value and related estimation uncertainty, this is considered a key audit matter. The Group's policies on valuation of investment securities carried at fair values are given in Note 2.3 to the consolidated financial statements.

As part of our audit procedures, we have tested the level 1 fair valuations by comparing the fair values applied by the Group with publicly available market data. For all level 3 investment securities carried at fair value, amongst others, we assessed the methodology and tested the appropriateness of the models used by the Group and the reliability of the data that was used as input to these models to value the investment securities. The use of different valuation techniques and assumptions could produce significantly different estimates of the fair values. For that reason we have evaluated the reasonableness of key inputs used in the valuation such as the comparable market information, expected cash flows, risk free rates and credit spreads by benchmarking them with external data. Fair value disclosures for investment securities carried at fair value are presented in Note 23 to the consolidated financial statements.

b) Hyperinflation adjustments

One of the subsidiaries of the Parent Company, operating in Sudan, which is considered as a hyperinflationary economy in accordance with International Accounting Standard 29 *Financial Reporting in Hyperinflationary Economies* ("IAS 29"). As per IAS 29, the financial statements of an entity prepared in the currency of a hyperinflationary economy is to be restated in terms of a measuring unit current at the reporting date. The restatement of historical financial information to the current measuring unit and the determination of monetary gains or loss is complex and requires certain judgments by the management. In addition, the disclosures required in the consolidated financial statements to conform to the requirements of IAS 29 are significant. Therefore, we have considered hyperinflation adjustments and the required disclosures as a key audit matter. The accounting policy for the hyperinflation is disclosed in Note 2.3 to the consolidated financial statements.

Our audit procedures included, amongst others, the following:

- We agreed the Consumer Price Index ("CPI") to the rates provided by the Central Bank of Sudan and tested the inflation rate based on the average quarterly changes in CPI comparing to the base year.
- We reviewed the hyperinflation adjustments relating to the historical financial information and the determination of net monetary gain or loss including the judgments applied by the management.



INDEPENDENT AUDITOR'S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF THE ENERGY HOUSE HOLDING COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

- We assessed the adequacy and the appropriateness of the Group's disclosures concerning hyperinflation adjustment in Note 15 to the consolidated financial statements.

Other information included in the Group's 2018 Annual Report

Management is responsible for the other information. Other information consists of the information included in the Group's 2018 Annual Report, other than the consolidated financial statements and our auditor's report thereon. We obtained the report of the Parent Company's Board of Directors, prior to the date of our auditor's report, and we expect to obtain the remaining sections of the Group's Annual Report after the date of our auditor's report.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we do not and will not express any form of assurance conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information identified above and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit, or otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have performed on the other information that we obtained prior to the date of the auditor's report, we conclude that there is a material misstatement of this other information, we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard.

Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with IFRS, and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing as applicable matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Groups or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group's financial reporting process.



INDEPENDENT AUDITOR'S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF THE ENERGY HOUSE HOLDING COMPANY K.S.C.P.

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued)

Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditors' report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional skepticism throughout the audit. We also:

- Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, misrepresentations, or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group's internal control.
- Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.
- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and, based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are required to draw attention in our auditors' report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our auditors' report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.
- Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.
- Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the
 entities or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated
 financial statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of
 the group audit. We remain solely responsible for our audit opinion.



INDEPENDENT AUDITOR'S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF THE ENERGY HOUSE HOLDING COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued) We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit.

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and where applicable, related safeguards.

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditor's report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.

Report on Other Legal and Regulatory Requirements

Furthermore, in our opinion proper books of account have been kept by the Parent Company and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Parent Company's Board of Directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance therewith. We further report that we obtained all the information and explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all information that is required by the Companies Law No 1 of 2016, as amended, and its executive regulations, as amended, and by the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No 1 of 2016, as amended, and its executive regulations, as amended, or of the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during the year ended 31 December 2018 that might have had a material effect on the business of the Parent Company or on its financial position.

WALEED A. AL OSAIMI LICENCE NO. 68 A EY AL AIBAN, AL OSAIMI & PARTNERS

----- 2019

Kuwait